
令和３年７月分（６件） 

 

【海開き】 

内容  館山市の海開きはやめてほしい、緊急事態宣言が出ていても人は来る、もしコロナに

かかったのがわからない状態で人が来て館山市じゅうでばら撒いたみたいになり色々な

人にうつしてしまったら館山市で沢山感染者がふえる、ワクチンをうってないお年寄り

にうつってしまう 

  
【R3.7.16受理】 

回答 海開き（海水浴場の開設）についてですが、昨年度（令和２年度）は、新型コロナウ

イルス感染拡大に伴い、市内全ての海水浴場を不開設としたところ、海岸には多くの遊

泳者を含むマリンレジャー客が訪れました。  

昨年、不開設にしたことにより、管理がされていない海水浴場を含めた館山市の海岸

では、マリンスポーツを楽しむ人や遊泳者が混在し、水難事故の発生や、砂浜などの海

岸エリアでは、ゴミの散乱が増加するなど、多くの混乱を招く結果となりました。 

そこで、本年度（令和３年度）は、海水浴場での新型コロナウイルス感染症対策を講

じたうえで、「安心・安全な館山の海水浴場の確保に関する条例」に基づく禁止事項やマ

ナー・ルールなどを周知・徹底することで、安心・安全な海や砂浜とするため、海水浴

場を開設することといたしました。 

ただし今後、新型コロナウイルス感染症の感染拡大の状況によりましては、海水浴場

開設を中止する場合もあると考えています。 

今回の貴重なご意見、深く感謝申し上げますとともに、今後とも館山市政に、ご理解

とご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

                        【R3.7.21回答】 

 

【海岸ごみについて】 

内容  2件質問させていただきます。 

 

 1.市民運動場から開成学園寮までの海岸清掃が今週行われていました。 

 先月末くらいにも同じ様に行われていましたが、その後大雨ですぐにごみが流れてき

て今回のゴミ清掃をされたかと思っています。 

 今はとりあえず大きなゴミは無くきれいですが、すぐにごみが流れていつも通りのご

みの海岸線になります。 

 市民運動場横の平久里川、上流から流れてきていると思います。 

 川に渡るそれぞれの橋のあたりで順次ごみをせき止める方法をとるのは難しいのでし

ょうか？ 

 生活ごみや、竹竿など捨てる人も近くでごみの様子を見れば考えるのではないでしょ

うか？ 

 海岸にごみがないのは年に数日だけで、ほとんどの日がごみの海岸線です。 

 観光立市を目指すのであればきれいな海は絶対条件ではないでしょうか。 

 

 2.聾学校の海側の側溝の掃除をしていただきましたが、取り出した泥やゴミは通路に

沿って積み上げられたままになっています。 

 これは近いうちに処理されるのでしょうか？  

 とてもきたないです。 

  

【R3.7.16受理】 

回答  1．について 



 海岸ごみについて、ご指摘の清掃活動は、「鏡ヶ浦クリーン作戦」のことと存じます。

このボランティア清掃は、例年春と夏の２回、市民の皆様、団体の皆様、官公庁の職員

など多くの方が参加し「鏡ヶ浦（館山湾）を守り、未来を担う子どもたちに引き継ぐ」

として実施されております。海を愛する皆様による大変素晴らしい取組みであり、館山

市といたしましても、ボランティア袋の提供や、収集したごみの回収など支援をしてお

ります。 

 しかし、残念ながら、ご指摘のとおり、川からのごみは清掃後も絶え間なく海岸へ流

れ着きます。 

 ご提案のありました「平久里川の橋のあたりで、順次ごみをせき止める方法」につき

まして、平久里川の管理者である千葉県に確認をしましたが、現状、溢水など川の流れ

に影響させることなく安全にごみだけをせき止めることは技術的に課題があり、実施は

困難とのことでした。 

 一方、千葉県は、海岸の管理者として、海岸清掃を実施しております。また、館山市

としても、観光資源でもある海をきれいにしたいという思いで、通年にわたり、職員が

重機を用いるなどして海岸清掃を実施しております。 

 ３４.３ｋｍの長い海岸線を有する館山市にとりまして、海は、かけがえのない財産で

す。これからも、職員による海岸清掃や、市民の皆様によるボランティア清掃への支援、

河川や海岸を管理する千葉県への働きかけに加え、日常生活においてごみを減らすこと、

資源を循環することなどを通じて、市民の皆様とともに、海洋環境の保全に取り組んで

まいります。 

 

 2．について 

 ご指摘いただきました千葉県立安房特別支援学校館山聾分校の海側の側溝につきまし

ては、千葉県が管理する施設となります。 

 お手紙の内容につきまして現地を確認し、千葉県の出先機関であります安房土木事務

所に対応を要請いたしました。 

 また、千葉県からはご不明な点等ございましたら、安房土木事務所管理課（22-4342）

にご連絡を頂きたい旨、伺っております。  

 このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 

【R3.8.4回答】 

 

【今年の海の開放について】 

内容  書き切れないため、複数に分けて送信させて頂きます。 

私達の住む地区の多くの人が同じ事を思いながらもインターネットを開いてメールを

送る事に馴染みがない人、思っていても自分から先立って行動する事をしたくない人、

1mmでも、人に問題を作る事を恐れ自分の考えを伝えたくない人がいます。 

ですが、誰かが行動をしなければ何も変わらないと思い、県が動いてくれる事に希望

を持ってメッセージを送らせて頂いています。 

私達の住む地区には細い道を抜けた場所にとても小さなビーチがあります。 

コロナの影響で、館山市が持ち主となっている他のビーチは沖ノ島を含め去年に引き

続き閉鎖となっている所が沢山あります。 

また、隣の南房総市ではビーチの閉鎖も行なっています。 

私達のビーチは県の持ち物と言う事で館山市では閉鎖をする事ができないと説明を受

け去年は解放されていました。 

その際、どのような事態になっていたかを説明させてください。 

小さなビーチは観光客によって場所取り合戦状態になり、キャンピングカーまで泊ま

り込み、注意をすれば地元住民と言い争う事になったり、緊急事態宣言であれど、館山

市は沢山の人が押し寄せる事となりました。 



ビーチの状況はゴミが散乱し、沢山のゴミが海へ流れ込み、地元住民は夏休み前に、

自分達の海を守る一心で沢山の人が積極的に地域のゴミ拾い活動に参加します。 

その脇で沢山の観光客がビーチチェアーを広げて読書をしたり、引け目なく食事をし

ています。 

そして、夏が過ぎ私達はまたゴミ拾い活動をします。 

そこには、どれだけの残骸が残されているかご存知でしょうか。 

バーベキュー禁止の看板があっても観光客はきっと気にもせずに平気でやりますが、

私達が市に協力を求めるまでは、その看板すら無い無法地帯でした。 

小さなビーチに泳ぎに来る人の側でジェットが走る状況、バーベキューはテントを張

って泊まり込みで数張りある状況。 

食べた物やビニール袋が風によって海に流れ込んでいく状況を沢山本当に沢山目にし

てきました。 

そして、その人達が去った後は、バーベキューコンロごとそのまま草むらに廃棄。そ

れも１台などではありません。 

残った生物は虫が大量にたかった状態で砂浜に放置されたビニール袋が大量にありま

す。 

タバコの吸い殻、赤ちゃんのオムツ、沢山の使用済みマスク、使用済み紙皿箸、スト

ロー辺り一面がゴミ処理場のようになるのです。 

この状況の中でコロナから自分の身を守る事ができますか。 

私達の周りの地元住民はコロナ禍で出掛ける事はせず、家に引きこもりテレビや地域

のアナウンスに従い生活をしています。 

ですが、夏はビーチが解放されている事でどれだけ身を危険に晒す事になっているか 

どうか知ってください。 

私達が言いたいのはゴミ拾いが嫌だと言う事ではありません。 

ビーチクリーンの日以外にも私達はゴミ拾いへ行きます。 

ですが、コロナで沢山のビーチが閉鎖され、県の持ち物であるビーチが解放されてい

る事により小さなビーチに沢山の人が押し寄せて、出されたゴミはもう私達の対応でき

るような状況では無いのです。 

海が大好きで館山へ移住してきましたが、今は現実を知り、ゴミ拾い以外は海へ立ち

入る事ができなくなりました。 

どうか、お願いです。ビーチの閉鎖をしてください。 

でなければ、誰かがこの状況に対応してください。 

市に電話をすれば県へ。 

県へ電話をすれば市へ。 

もうパスゲームはしないでください。 

私たちは真摯に受け止めてくれる誰かが本当に必要なのです。 

 

【R3.7.16受理】 

回答 普段から海岸において、ゴミ拾いを行っていただいていることについて、感謝申し上

げます。 

海岸の管理者は千葉県になりますので、今回いただいたこのお手紙の内容について、

早速、館山市の担当課から、千葉県に要望させていただきました。 

その結果、千葉県では早急に海岸の状況を確認し、ご要望のとおり、閉鎖を検討しま

すとの回答をいただきましたことを報告させていただきます。 

海水浴場の開設についてですが、昨年度（令和２年度）は、新型コロナウイルス感染

拡大に伴い、市内全ての海水浴場を不開設としたところ、海岸エリアには多くの海水浴

客を含むマリンレジャー客が訪れました。  

昨年、不開設したことにより、管理がされていない海水浴場を含めた館山市の海岸で

は、マリンスポーツを楽しむ人や遊泳者が混在・近接し、水難事故の発生や、砂浜や駐

車場でのゴミの散乱が増加するなど、無秩序な状態となり、多くの混乱を招く結果とな



りました。 

そこで、本年度（令和３年度）は、海水浴場での新型コロナウイルス感染症対策を講

じたうえで、「安心・安全な館山の海水浴場の確保に関する条例」に基づく禁止事項やマ

ナー・ルールなどを周知し、海水浴場体制を整え、徹底管理を行うことにより、安心・

安全な海や砂浜とするため、熟慮のうえ海水浴場を開設することといたしました。 

ただし今後、新型コロナウイルス感染症の拡大状況や市内での感染状況の増加により

ましては、海水浴場開設を中止する場合もあると考えています。 

今回の貴重なご意見、深く感謝申し上げますとともに、今後とも館山市政運営に、ご

理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

                        【R3.7.21回答】 

 

【城山公園の２頭について】 

内容  館山市長様 

 だん暖たてやまや房日新聞に、城山公園の２頭の猿の現状を載せて頂けないでしょう 

か。 

１度だけでなく月に１度など繰り返し、経過報告の様な事務的な文面でなく館山市の 

多くの人の心に問いかけてほしいのです。 

 本来のニホンザルの生態 

 現在の飼育状況 

 いくつかの動物愛護団体から虐待的飼育として指摘をされている事 

 孔雀のいた場所へ移す予定がある事 

 環境エンリッチメントも含めるといくら予算が必要なのか 

 現在２頭に対してさける予算がいくらなのか 

 どの位足らないのか 

 これらの事をまずは、沢山の人に知って貰えないでしょうか。良い意味で市民を巻き 

込んで下さい。 

 予算や引受け先が無い様々な事情は充分理解出来ます。市のせいでも誰のせいでもあ 

りません。 

 でも、私達、館山市民が２頭の命とどう向き合うのかの問題ではないでしょうか。  

 観る者の心が痛むような姿にしてしまったらやはり虐待なのだと感じます。 

 子供が小さかった頃何度も訪れました。名前を読んで一生懸命話し掛けていた子供の 

顔を今でも覚えて居ます。子供達は必ず私達をみています。現状を知り、何か出来る事 

は無いのか？と感じてくれるママや子供達が沢山居ると思うのです。 

 より多くの人に情報を届ける事は行政にしか出来ない事です。コロナ禍で様々な激務 

に追われている事とは思いますがどうか検討して頂けないでしょうか。 

 

【R3.7.19受理】 

回答  城山公園の猿につきましては，現在母猿の飼養施設を孔雀園の一部に設置する作業を

行っています。 

 飼養施設完成後の猿の移動につきましては，学識経験者の意見では，猿の生態から暑

い時期を避けること，母猿が高齢であり，移動でストレスを与えることを少なくするこ

とを踏まえ，今秋を予定しています。 

 なお，市の広報「だん暖たてやま」に現状を説明することのご提案をいただきました

が，現在関係機関の指導により環境改善に取り組んでいるところであり，猿の状態も落

ち着いて過ごしていることから，今のところ広報紙などへの記事掲載は考えておりませ

ん。 

 何卒ご理解を賜わりますようお願いします。 

 



【R3.7.27回答】 

 

【城山公園孔雀園のニホンザルについて】 

内容  母子別々で飼育されているニホンザルのランちゃんの檻の改善がされると聞きました

が娘のジョーちゃんの檻の改善の必要性は感じておられないのでしょうか？ 

 老朽化がひどく寝室もなく、雨除けはほんの一部、はっきり言って劣悪飼育です。 

 異常行動もしています。 

 どうか占有者の義務を果たし母子とも快適な環境で過ごさせてあげて下さい、宜しく

お願いいたします。 

 

【R3.7.26受理】 

回答 檻の改善のご指摘についてですが，現在，母猿の飼養施設が狭小であることと，床面

を含めた全面が鉄格子で囲まれていることから，新たな飼養施設の設置を進めていると

ころです。 

娘猿の環境につきましては，確かに人工的な檻であり，本来の自然に近い環境で飼養

することが望ましいところですが，脱走防止対策を踏まえた施設を考えますと，他に飼

養施設に最適な環境が見当たらない状況です。 

今後，城山公園内の木製遊具を一部撤去した際の木柱を利用して猿の遊具を設置する

計画であり，引き続き，エンリッチメントに努めながら，飼養環境を改善していきたい

と考えています。 

 

【R3.7.29回答】 

 

【道路拡張の件】 

内容 宇田川から三芳へ抜ける道路は学生が多く通学路に使っているにもかかわらず、南房

総市側は広く拡張されていますが、館山市は何も整備を行っていず、せめて道路に隣接

している家屋の草木の伐採指導だけでも行って欲しい。 

道幅が狭い割に交通量は多くなっています。改善を 

 

【R3.7.30受理】 

回答 鵜登川橋から南房総市（旧三芳村）へ向かう市道につきましては、現地調査を行い、

道路が狭隘で歩行者や自転車の通行が危険な箇所があり、整備が必要な箇所として位置

付けておりますが、他に優先度の高い整備箇所が多数あることから、いまだ整備できて

いない状況にあります。 

厳しい財政状況や用地の確保に時間を要することから、短期的に整備することは難し

いと考えておりますが、計画的な整備が実施できるよう努めていきます。 

草木等の伐採につきましては、一部のカーブしている付近では今年の６月頃、土地所

有者により伐採が行われました。今後も家屋から草木が道路上にはみ出している状況が

見られた場合は、土地所有者に対し、伐採の依頼を行っていきます。 

また、道路上にはみ出した草木等の伐採に関し、市の広報「だん暖たてやま」（令和３

年７月号）にも掲載し、土地所有者の皆様に適切な管理をお願いしているところです。 

 

【R3.8.11回答】 

 


